
 

LA PAROLE DES ÉLUS 
ALAE, AGORA, 
SÉCHERESSE, 

SOCAMIL…

LONGUE VIE À L’AGORA ! 

OPPOSÉS À 
TOURNEFEUILLE, 

ALLIÉS À LA MÉTROPOLE

PAROLE AUX 
ASSOCIATIONS ET 

CITOYENS 
DÉBATTEZ-VOUS ! 

TRAVAILLEURS DU LIEN 
ZFE 

LA GAZETTE
TOURNEFEUILLE

CITOYENNE

En	 tant	 qu’élus	 citoyens,	 nous	 avons	
fait	 l’expérience	 du	 Conseil	 Municipal	
depuis	 juillet	 2020,	 avec	 l’espoir	 d’y	
introduire	 davantage	 de	 débat	
contradictoire,	 et	 d’interven?ons	
Citoyennes	 et	 associa?ves.	 Nous	
a v o n s	 a c c u e i l l i	 t r è s	
favorablement	 la	 créa?on	 de	
l’Agora,	 premier	 pas	 vers	 une	
A s s emb l ée	 C i t o yenne	 de	
Tournefeuille.	 La	 majorité	 (élue	
avec	 18%	 des	 inscrits	 sur	 les	
listes	 électorales)	 a	 toutefois	
sonné	 la	fin	de	 la	récréa?on	lors	
du	 Conseil	 Municipal	 du	 28	
septembre	 :	 Sous	 couvert	
d’efficacité,	 il	 nous	 a	 été	 imposé	 un	
chronométrage	 dracon ien	 des	
échanges	qui	empêchera,	de	fait,	 tout	
débat	.	

«	Le	Conseil	Municipal	n’est	pas	un	lieu	
de	débat	mais	un	lieu	de	délibéra6ons	
et	de	décisions.	Pour	le	débat	il	y	a	les	
commissions	 et	 l’Agora.	 »	 nous	 a	
répondu	le	Maire.		

Charge	 donc	 aux	 c i toyens	 de	
s’adresser	directement	aux	services	de	
la	mairie,	 ou	 aux	 élus	majoritaires	 ou	
minoritaires.	 Ces	 échanges	 resteront	
privés,	 à	 moins	 de	 décider	 ensemble	

d’alimenter	 publiquement	 la	 réflexion	
et	le	débat	autour	des	dossiers	locaux.		

Notre	 GazeXe	 peut	 contribuer	 à	 ce	
débat	 nécessaire.	 Nous	 la	 meXons	 à	
votre	 disposi?on,	 vous	 qui	 habitez	 ou	

travaillez	 à	 Tournefeuille.	 Que	
vous	fassiez	ou	non	par?e	des	
1130	 électeurs	 de	 la	 Liste	
Citoyenne	 de	 Tournefeuille,	
que	vous	revendiquiez	ou	non	
une	 orienta?on	 poli?que,	
ceXe	 GazeXe	 peut	 être	 la	
vôtre	 si	 vous	 le	 souhaitez	 en	
nous	 faisant	 parvenir	 vos	
textes	 ou	 commentaires,	 en	
nous	aidant	à	la	distribuer	dans	

les	 boîtes	 aux	 leXres	 et	 aussi	 et	
surtout,	 en	 apportant	 votre	 aide	
financière	 pour	 pouvoir	 con0nuer	 à	
l’éditer.	

Une Gazette pour informer et débattre.  
On a besoin de vous !

GAZETTE N°3 
EDITÉE À 10.000 EXEMPLAIRES 

DISTRIBUTION MILITANTE  
COÛT : 450 EUROS

Vous l’aurez compris, votre 
contribution financière sera 

précieuse et indispensable pour faire 
vivre la Gazette que nous souhaitons 

véritablement Citoyenne.  

Merci à vous !

VOUS POUVEZ ADRESSER VOS DONS VIA NOTRE CAGNOTTE EN LIGNE :  
https://www.helloasso.com/associations/comite-local-d-action-citoyenne-de-tournefeuille/formulaires/1/
widget 
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Dans	 notre	 GazeXe	 précédente,	 nous	 vous	
avions	 parlé	 de	 l’AGORA,	 ceXe	 assemblée	
citoyenne	composée	de	45	tournefeuillais	dont	
24	 ?rés	 au	 sort	 (sur	 près	 de	 300	 volontaires).	
Elle	 est	 maintenant	 officiellement	 lancée	
depuis	 la	rentrée,	avec	une	équipe	dynamique	
et	 de	 beaux	 projets	 à	 concré?ser.	 Nous	 vous	
avions	 fait	 part	 de	 notre	 sou?en	 et	 total	
inves?ssement	 pour	 le	 développement	 et	 la	
réussite	de	 ce	début	de	processus	 citoyen	qui	
s’est	 inspiré,	 on	 s’en	 souvient	 (ou	 pas	 !),	 de	
notre	 proposi?on	 phare	 de	 notre	 campagne	

aux	 Municipales	 à	 savoir,	 une	 Assemblée	
Citoyenne,	 ?rée	 au	 sort	 sans	 filtre,	 pour	
devenir	force	de	proposi?ons	ET	de	décisions.		

Nous	 souhaitons	 vraiment	 que	 ce;e	
expérience	 de	 démocra0e	 locale	 réussisse	 et	
prenne	 de	 l’ampleur	 dans	 les	 différents	
quar0ers.	 Pour	 cela,	 n’hésitons	 pas	 à	 y	 faire	
connaître	 nos	 idées	 et	 proposi?ons,	 pour	 un	
mieux	 vivre,	 pour	 tous.	 En	 aXendant	 d’autres	
moyens	 d’échanger	 avec	 ses	 membres,	 il	 est	
déjà	possible	de	lui	écrire	à	:	

agora@mairie-tournefeuille.fr	

 L’Agora est lancée.
Longue vie à l’Agora !

« Médiacités », un média indépendant à aider. 

Les media pertinents et indépendants se font rares, et ne sont pas gratuits. 
Au-delà de notre humble Gazette locale, nous vous invitons également à vous abonner à 
Médiacités-L'investigation sans concession (mediacites.fr) 

 La Dépêche titrait le 24 juin  : « Le budget 
scelle l’alliance des socialistes avec 
Moudenc  » après avoir   voté le plan 
pluriannuel d’investissement de 2,2 
milliards pour la Métropole (2021 – 2026)  : 
de quoi alimenter encore un peu plus le 
dégoût de certains de nos concitoyens pour 
la politique. Voter ce budget consiste à 
adhérer à la ligne politique et 
aux priorités de dépenses 
de la collectivité. Par ce 
vote, le groupe PS de la 
Métropole, incluant Mr 
F o u c h i e r m a i r e d e 
Tournefeuille,   entretient la 
con fus ion po l i t ique e t  
alimente de fait l’abstention 
que tous font semblant de 
déplorer.

A l ’ h e u r e o ù c e s 
délibérations étaient votées, 
le pré-rapport du GIEC 
( G r o u p e 
Intergouvernemental sur 
l’Evolution du Climat) nous alertait sur les 
effets dramatiques du réchauffement 
climatique, 

Le défi est de taille, l’urgence climatique 
nous oblige aujourd’hui à prendre des 
mesures fortes et ambitieuses afin de 
préserver le maintien de la biodiversité et 
les conditions de vie sur notre planète pour 
les générations à venir.


Malheureusement comme trop souvent les 
délibérations votées dans nos assemblées 
consistent à dépenser de l’argent public 
sans réellement prendre en compte les 
c o n s é q u e n c e s s o c i a l e s e t 
environnementales. C’est le sens de notre 
critique sur ce budget métropolitain qui 
s’apparente plus à   «  un catalogue à la 

Prévert  » de mesures sans 
vision politique globale. 

Quelques exemples des 
c o n s é q u e n c e s d e c e 
budget :

•B a i s s e d e s b u d g e t s 
cyclables de 32 millions.

• Recul du maillage des bus 
sur les communes de la 
métropole pour financer la 
3° ligne de métro.

•  Mise sur la touche d’un 
réseau RER possible à partir 
des l ignes fe r rov ia i res 
existantes.

Pour ce qu i concer ne 

Tournefeuille, lors du dernier Conseil 
Municipal, nos élus ont présenté   une 
motion pour instaurer un budget 
climatique afin de mesurer l’impact 
environnemental et social de chaque euro 
dépensé. Cette motion a été rejetée par 
l’équipe majoritaire car un travail approfondi 
sur les critères environnementaux est 
nécessaire.


Opposés à Tournefeuille, alliés à la Métropole

Les Élus de 
TOURNEFEUILLE 

CITOYENNE

NADINE STOLL

Nos deux élus sont engagés dans 
le milieu associatif, syndical ou 
politique. Dans l’intérêt de 
chacun et du collectif, tous deux 
m i l i t e n t p o u r u n e l i b r e 
expression, une information et 
une réelle concertation sur les 
besoins et les projets de la ville . 

Vous pouvez rencontrer les 
élus de la LCT le samedi de 
10h à 12h à l'arrière du  
35 rue Bertrand Panouse   
ou par mail: 
nadine.stoll@mairie-
tournefeuille.fr 
stephane.meriodeau@mairie-
tournefeuille.fr  

STEPHANE 
MÉRIODEAU

www.listecitoyennetournefeuille.com
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LA PAROLE DES ELUS

Socamil, Hauts de 
Tournefeuille… des transports 

avant les immeubles? 

Toulouse Métropole impose à 
Tournefeuille de se densifier 
plus vite qu'à Toulouse. 

Autour du Chemin de Peyrette, 
le maire nous dit que seulement 
2 permis de construire ont été 
délivrés en 2021. Le bus 121, 
soumis à des cri tères de 
rentabilité, nécessitera-t-il 
d’augmenter ce nombre ? 

Bien plus dense qu'initialement 
prévu, la ZAC Ferro-Lèbres 
s e r a e n Z o n e à F a i b l e s 
Émissions (ZFE). Mais ailleurs 
dans Tournefeuille, les camions 
vont encore circuler, y compris 
p r è s d e l a S o c a m i l , 
partiellement délocalisée à 
C a s t e l n a u d a r y , d o n t l e 
propriétaire ne semble pas 
pressé de vendre. Et quid du 
collège sur ce site ? 

Le maire nous confirme en 
revanche que l'acquisition des 
parcelles pour la mise en site 
propre du bus 67 ne dépend plus 
que d'un seul propriétaire. 

Bientôt le bout du tunnel? 

Nos interventions n’ont pu être présentées au CM de juillet puisqu’envoyées au Maire la veille à 18h02 au lieu 
de 18h, tel que le veut le règlement. Nous tenons tout de même à vous les faire connaître en résumé afin de 
valoriser le travail fait en amont avec les habitants concernés : 

Tarifs ALAE, chats des Saules et école du Château… 

Nos interventions n’ont pu être 
présentées au CM de juillet 
puisqu’envoyées au Maire la 
veille à 18h02 au lieu de 18h, tel 
que le veut le règlement. Nous 
tenons tout de même à vous les 
faire connaître en résumé afin de 
valoriser le travail fait en amont 
avec les habitants concernés : 
  
- Tarifications ALAE: nous 
confirmons notre accord pour 
une répartition sur 10 tranches et 
proposons que le budget de 
fonctionnement de la commune 
absorbe une partie de ces 
augmentations… 
  

- Pour les infrastructures 
publiques, nous demandons une 
véritable concertation citoyenne 
avec suivi des chantiers. Pour 
exemple, le bâtiment qui fait face 
à l'école du Château et pour 
lequel de nombreux parents 
d'élèves ont signé une pétition ... 

- Deux dames rue des Saules 
alimentent, soignent et stérilisent 
les chats errants à leur frais 
depuis de longues années. Le 
représentant de leur association 
nationale de défense des animaux 
demande à la Mairie, pour le 
moins, une indulgence, ou mieux, 
une prise en charge des frais de 
stérilisation, ces prérogatives 
revenant aux communes… 
Suite à ces interventions, la 
Mairie a signé une Convention 
avec une association pour la 
stérilisation et l'identification des 
chats libres. On s’en réjouit ! 

« …Le Conseil Municipal 
s’engage à étudier tous les 
documents produits par l’Agora 
dans un délai de 3 mois au 
plus. » (extrait de la Charte de 
l’Agora) 

Il est entendu que le délai de 3 
mois est, à priori, compris par 
les membres de l’Agora comme 
le délai ultime notamment pour 
les dossiers nécessitant un 
travail approfondi. M. le Maire 
nous a informés que les 2 
« vœux » adoptés par l’Agora le 
16/09 seront traités au Conseil 

Municipal du… 30/11. L’un des 
2 ne nécessite pourtant ni 
recherche ni travail approfondis 
de notre point de vue puisqu’il 
est simplement demandé  à M. 
le Maire de porter et défendre à 
la Métropole le maintien des 
r a m a s s a g e s d e s d é c h e t s 
recyclables 1 fois par semaine et 
non pas 1 fois tous les 15 jours, 
m e s u r e q u i d e v r a i t ê t r e 
appliquée le 15/11, soit 15 jours 
avant la réponse qui sera 
apportée par M. le Maire.  

Tout en précisant que l’Agora 
est totalement souveraine de ses 
décisions et positionnements, 
c’est en tant qu’élus que nous 
demandons à M. le Maire et au 
Conseil Municipal d’adjoindre à 
la Charte (sous la forme d’une 
décision municipale) la mention 
suivante : « Le Consei l 
Municipal  s’engage à prendre 
en compte les vœux de l’Agora 
au plus vite quand ceux-ci ne 
nécessitent ni recherche, ni 
travail approfondi ».  

(Amendement rejeté) 

Délais de réponses aux demandes de l’AGORA 

« Tournefeuille a été reconnue en état de 
catastrophe naturelle, par arrêté du 27 juillet 
2021 publié au Journal Officiel du 31 août 
2021 suite à la sécheresse de juillet à 
septembre 2020, décret qui invitait les 
personnes concernées à saisir 
leur assureur avant le 10 
septembre. 
L’information a été mise en ligne 
sur le site de la mairie le 7 
septembre. Les administrés ont donc eu 3 
jours seulement pour se retourner vers leurs 
assurances af in d’être indemnisés . 
Aujourd’hui, du fait de ce retard, un certain 
nombre d’habitants ne peuvent plus faire 
valoir leurs droits.  

Comment se fait-il qu’une information aussi 
importante n’ait pas été communiquée cette 
année, sitôt la parution au JO? M. le Maire, 
que comptez vous faire pour réparer cet 
impair ? » 

Réponse du maire: « Il y a eu un manque 
de réactivité des services. 18 foyers ont 
bénéficié de cette reconnaissance dans les 
temps. On dirige les personnes qui n’ont pas 
réagi vers l’association « Pour les oubliés de 
la canicule ». Une seule personne s’est 
manifestée.  

Nos remarques : Sur 8157 habitats 
individuels, n’y aurait-il pas d’autres 
« oubliés » ? Au dire d’une habitante 
concernée, l’association ne peut que vous 
informer de vos droits. Elle ne peut pas 

prendre votre défense pour 
l’obtention de vos droits. 
Aujourd’hui, il faut trouver une 
solution aux exclus qui ont 
besoin de ce décret pour que 

soient prises en charge les réparations de 
leur habitation .  
On ne peut laisser une partie des 
Tournefeuillais au bord de la route . 

https://www.lesoubliesdelacanicule.org/notre-mission

Les oubliés des indemnités sécheresse 

Nos interventions au Conseil Municipal de Juillet 

Nos interventions au Conseil Municipal de Septembre 

www.listecitoyennetournefeuille.com
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« Les 2 élus de la Liste Citoyenne 
Tournefeuille s’opposent catégoriquement à 
la limitation draconienne du temps de parole 
pour l’exposé des vœux, motions et 
questions orales (2mn ou 1,5 mn par type 
d’intervention, idem pour les réponses du 
Maire). Le temps imparti pour cette phase 
du CM étant déjà l imité, nous ne 
comprenons pas cette proposition qui, de 
fait, empêchera tout débat et échange 
d’arguments indispensables pour mener une 
véritable vie démocratique. Il nous a été 
répondu que le CM n’est pas le lieu du 
débat, celui-ci ayant lieu en amont au sein 
des commissions*. Outre le fait que cette 
réponse ne nous convient absolument pas, 
nous demandons donc : 

- L’enregistrement et retransmission des 
c o m m i s s i o n s p o u r u n e t o t a l e 
transparence. 

- Une déclaration préliminaire pour 
chacune des listes. 

 Et réitérons notre proposition : 

- Une ½ h d’intervention au CM pour les 
a s s o c i a t i o n s e t r e g r o u p e m e n t s 
d’habitants… »  

(Amendement rejeté).  

* Il y a 3 commissions de travail réunissant 
chacune une dizaine d’élus et qui ne font 
l’objet d’aucun compte-rendu. 

Débats au Conseil Municipal (CM). Quel débat ?  

Le dernier film de François Ruffin "Debout les 
femmes" a le mérite de mettre dans le débat public les 
statuts et les situations de tous ces travailleurs 
précaires du service à la personne.  
Je souhaite me pencher sur les AESH (Accompagnant 
d'Elève en Situation de Handicap). 
Elles sont peu formées, contractuelles, payées bien en 
dessous du SMIC.  
Depuis l'instauration des 
P I A L ( P ô l e s I n c l u s i f s 
d ' A c c o m p a g n e m e n t 
Localisés), elles s'occupent de 
4 élèves handicapés, aux parcours différents, et pas 
forcément dans le même établissement. 
Ces conditions indignes ne sont fréquemment pas 
relevées par les fédérations de parents d'élèves en 
direction des parents. Pourtant, les AESH font partie 
intégrante du personnel scolaire.  

Mes souhaits sont que : 
- Les fédérations de parents d'élèves informent 
davantage sur les AESH pour que nous, parents, 
puissions les soutenir davantage dans leurs 
revendications.  
- Parmi les parents d'élèves délégués, il y ait 
obligatoirement un parent référent handicap. 

- Les enseignants soient 
obligés d'être formés à la 
question du handicap dans le 
milieu scolaire.  
- Les familles bénéficiant de 

l'aide d'une AESH s'entretiennent avec elle pour 
connaître le parcours de l'enfant et les attentes de la 
famille, pour que le parcours se passe au mieux dès le 
départ de la prise en charge.  
Tout cela ne réglera pas tous les problèmes mais ce 
sera déjà une avancée pour nos droits, main dans la 
main. 

Fanny ABOGHE MIEMBET 
Parent d'élève Maternelle du Château

Travailleurs au service de la personne  

« DEBATTEZ-
VOUS !» 

Une association 
Tournefeuillaise pour des 

débats politiques ! 
Vous voulez faire vivre la démocratie 
autrement que par le vote ? Vous voulez 
vous exprimer sur des idées politiques ? 
Vous voulez vous confronter à des avis 
contraires au vôtre ? L’association 
« Débattez-vous ! », créée très récemment 
par des tournefeuillais, a pour but 
d’organiser et de participer à des débats 
politiques sur des thèmes variés. Une 
seule règle à retenir ? Être ouvert d’esprit, 
écouter et comprendre l’autre, être prêt à 
convaincre et à être convaincu. C’est LA 
condition d’un débat pertinent et 
efficace ! 

L’association « Débattez-vous ! » 
considère que pour bien débattre, il faut 
apprendre à débattre et avoir des 
arguments. C’est pour cela, que nous 
voulons aussi organiser des cours de 
débat, d’éducation politique et civique, et 
d’autres thèmes en lien avec la politique, 
l’éducation, l’économie, l’histoire, etc. 
Des conférences pourront aussi être 
organisées afin de faire participer des 
spécialistes, des chercheurs et toute 
personne susceptible d’aider à la 
compréhension de notre système. Chaque 
intervention, débat, cours, sera mis à 
disposition de tous, grâce à des rapports, 
support de cours et de conférences. 

Il va sans dire que tout le monde est invité 
à participer, de gauche à droite, avec ou 
sans parti politique, apolitique, etc. Toutes 
les sessions sont donc ouvertes à toutes et 
à tous, adhérent ou non, et qu’importe la 
fréquence de présence. 

Pour nous contacter ? 
feroux.joachim@gmail.com 

L’EXPRESSION DES ASSOCIATIONS ET 
DES CITOYENS

La Liste Citoyenne et ses élus s'associent 
au communiqué suivant : 

« Soumis à consultation jusqu’au 5 juillet, 
le projet de ZFE (Zone à Faibles 
Émissions) devrait interdire à près de 500 
000 véhicules actuels de circuler dans 
Toulouse d’ici le 1 er janvier 2024. Pour 
réussir cette ZFE sans laisser des centaines 
de milliers de personnes au bord de la 

route, nos associations appellent Toulouse 
Métropole, Tisséo, la Région Occitanie et 
le Conseil Départemental de Haute-
Garonne à porter ensemble un plan 
d’urgence pour offrir de nouvelles 
solutions de déplacements…. » 

(France-Nature-Environnement, 2 
Pieds-2 roues, AUTATE, Rallumons 
l’Etoile, UCQ-Cadre de vie) 

Pour une ZFE plus juste et plus efficace 
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